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环球经济

红动中国

财经速递

厦门开通
第五航权货运航线

7月2日凌晨 5点，卢森堡货

运航空一架波音 747-800全货机

降落厦门机场，正式开通“卢森

堡-郑州-厦门-洛杉矶”第五航

权货运航线，每周一班。

该航线是福建省唯一一条第

五航权航线，也是华东地区首条

横跨欧亚美三大洲的航线。厦门

也成为全国第二个拥有跨越欧亚

美三大洲航线的城市。

据悉，第五航权即第三国运

输权，市场准入权授权国允许承

运人的定期国际航班在授权国卸

载来自第三国的客、货，或从授权

国装载客、货飞往第三国。

优化营商环境
厦门推出 55条新规

日前，厦门市市场监督管理

局向社会发布《优化营商环境促

进经济高质量发展若干措施》，并

于 7月 1日正式实施。《若干措

施》包含七个方面 55条新规，涵

盖了商事主体从市场准入、发展

壮大、权益保护直至注销退出的

全生命周期，将进一步优化厦门

市营商环境，助力经济高质量发

展。

便捷高效的政务服务，是国

际一流营商环境的必备要素，对

此，《若干措施》在优化市场准入

环境上也是着墨最多，“企业设立

登记时间压缩至一个工作日内”、

“特种设备使用登记时限由 15个

工作日压缩到 5个工作日”等 17

条涉及开办企业、食品药品审批

许可、特种设备安装改造等方面

的措施，将进一步缩短办事时限、

简化办事流程。

4家厦企入围“中国

公司市值 500强”

6月 30日，在上半年收官之

际，中国公司市值 500强榜单出

炉，在美国上市的阿里巴巴以

30329 亿元总市值位列第一，

2018年底排名第一的腾讯控股

此次屈居第二。福建省 12家上市

企业进入榜单，其中厦门市入围

的有四家，分别是三安光电、亿联

网络、瑞幸咖啡和建发股份，分别

位居榜单的第 246位、第 371位、

第 387位、第 496位。

此次入围的厦门企业在各自

所在领域都有不俗业绩。三安光

电正致力于 LED外延片与芯片

产品的研发与生产，是华为供应

链上的企业之一。亿联网络致力

于提供“云+端”视频会议、IP语

音通信及协作解决方案，与微软

等国际品牌达成长期深度的战略

合作。瑞幸咖啡致力于成为中国

最大的连锁咖啡品牌，其于今年

5月份在美国纳斯达克上市。唯

一入围该榜单的厦门市国企———

建发股份目前其存量红利也正在

释放，并不断拓展供应链新业务。

任正非回应特朗普最新表态：

据证券时报消息 华为创始

人任正非在最近的一次接受采

访时回应了美国总统特朗普在

G20期间允许美国企业继续向

华为供货的表态。

他表示，特朗普总统作出的

软化他对华为立场的承诺对该

公司影响不大，他誓言将继续让

华为减轻对美国供应商的依赖

度。

任正非表示，特朗普决定软

化针对美国公司向华为销售芯

片和软件的禁令，对其业务不会

产生“太大影响”，公司正在适应

美国对其敌视的新时代。

但是他也谈到：“特朗普总

统的声明对美国企业有利。华为

也愿意继续从美国企业购买产

品，”任正非表示。“但我们看不

出这对我们正在做的事情有太

大影响。我们仍将专注于做好自

己的工作。”

华为强调自力更生
6月 29日下午，在 G20闭

幕后的记者会上，特朗普公开表

示，美国企业可以继续向华为出

售零部件。当日，华为没有对此

事公开做回应。

在发表这些最新言论的一

周前，即特朗普尚未宣布软化针

对华为的禁令的时候，任正非接

受采访时，强调了他的公司奉行

自力更生的理念。

任正非表示：“通过给我们

这些困难，美国正以一种很好的

方式帮助我们。在外部压力之

下，我们变得比以往任何时候都

更加团结，如果我们不被允许使

用美国部件，我们对自己使用中

国和其他国家制造的部件的能

力非常有信心。”

在任正非看来，美国的实体

清单对华为没有死亡威胁。他表

示，目前的根本问题，是美国要

取消实体清单，而不是延缓。延

缓实体清单最痛苦的是美国公

司，而不是我们。

“我们照样热火朝天地生

产，员工人数从 18.8万人扩展

到 19.4万人，因为要做版本切

换磨合，需要增加工程师。”他说

道。

称“没有解决不了的问题”
任正非说，华为不怕美国实

体清单的打击，是基于三个基础

条件：

第一、内部高度团结一致，

特朗普打击我们以后，大家工作

干劲和热情更加高涨;

第二、建立广泛的统一战

线，美国公司不供应器件给我们

了，我们并不迁怒他们，还是要

积极与它们合作。无论外国企业

还是中国企业，我们都会敞开怀

抱，以更大规模合作。只要能给

我们提供帮助的企业，都要加大

合作。这就是“得道多助，失道寡

助”;

第三、坚持“大方向要正

确”。美国打击我们的 5G，只是

我们网络联接产业的一部分，我

们不只是 5G领先世界，光传输、

光交换、接入网和核心网也是远

远领先世界的。这个产业依靠我

们自己的芯片和软件，完全可以

独立存在，不受美国影响。

他表示，目前受影响多一些

的是终端，华为努力用一至两年

来调整，也能完成终端的持续增

长，终端遇到的困难，我们会在

下半年或者明年逐步得到克服。

在谈及外界关注的芯片业

务时，任正非表示，“我最关注的

不是芯片，因为我们自己的芯片

其实比美国的先进。所以，美国

的实体清单对我们没有死亡威

胁。技术层面都很容易解决，只

是需要时间”。

“所有存在的‘洞’，我们都

是有能力补起来的。因为我们有

8万研发人员，每年研发经费投

入 150-200亿美元，只要我们调

过头来解决，让最尖端的人，从

‘求发展’、探索未来的研究，转

过来先解决简单急需的问题，没

有解决不了的问题。”任正非称。

（来源：新京报）

日本经济产业部 7 月 1日

宣布，将从 7月 4日开始限制对

韩国出口部分制造芯片和智能

手机的材料。对此，韩国产业通

商资源部一名官员 7月 1日表

示，日本收紧对韩国高科技材料

的出口违反了世界贸易组织

（WTO）规则，韩国将坚决回应。7

月 2日，日本经济产业大臣世耕

弘成称，日本收紧对韩国高科技

材料出口限制的决定并不违反

WTO规则。

韩国要求日本撤回出口限制
新加坡《联合早报》7月 2

日报道，日本经济产业部表示，

日本出口商今后要出口三种半

导体材料到韩国，每批货物都

得申请许可证，每次得耗上 90

天。据知，出口限制生效后，将

会影响三星电子和 SK海力士

（SK Hynix） 等韩国大科技企

业。

路透社 7月 1日援引韩国

产业通商资源部官员的话说，日

本的出口管制措施，依照 WTO

协议，在原则上是予以禁止的。

“日本政府的这项措施让人感到

遗憾。”他说。

台湾中时电子报 7 月 2日

称，韩国产业通商资源部官员

表示，韩国将就日本限制对韩

出口采取应对措施，包括诉诸

WTO。

《日本经济新闻》网站 7月 2

日刊文称，韩国外交部第一次官

赵世 7月 1日召见日本驻韩

国大使长岭安政，围绕日本限制

对韩国出口半导体材料表达了

深刻担忧和遗憾之意，并要求日

方撤回上述举措。

赵世 抗议称，日方的举措

与呼吁实现“自由、公平贸易”的

二十国集团（G20）峰会宣言“背

道而驰”。

日本以往经贸努力或受损害
《日本经济新闻》网站指出，

日本作为东道国费尽心力，终于

达成了二十国集团领导人峰会

（G20大阪峰会）的首脑宣言，但

两天之后日本政府就宣布加强

对韩国的出口管制。

报道称，日本政府此前一

直强烈反对用高关税进行威

胁、将贸易政策作为解决政治

争端的手段。安倍政府在美国

退出后主导完成了全面与进步

跨 太 平 洋 伙 伴 关 系 协 定

（CPTPP），并与欧盟签订了经

济合作协定（EPA）。在全球保

护主义日盛的情况下，日本一

定程度上履行了保护自由贸易

的职责。但此次对韩国进行出

口管制恐怕会损害日本迄今为

止所做的一切努力。

路透社称，世耕弘成 7月 2

日表示，上述出口限制是因为

韩国未能采取令人满意的措

施，来解决二战时日本公司强

征韩国劳工的问题。但《日本经

济新闻》网站认为，用出口管制

作为解决手段，不仅损害日韩

关系，还会给世界贸易和经济

带来重大风险。如果在出口管

理中发生了不妥事例，也应当

通过与韩国政府的贸易谈判来

解决。

影响波及面或将扩大
台湾《联合报》7月 1日称，

日本宣布新出口管制措施，日本

业者也可能受创。

台湾钜亨网 7月 1日报道，

日本和韩国制造业密切相连。日

本政府限制向韩国出口的高科

技材料主要有三大类：一是用来

制造手机显示屏的氟化聚酰亚

胺；二是在 IC制造中用来蚀刻

芯片的高纯度氟化氢；三是用于

将电路图形转移至半导体基底

的光阻剂。

日本厂商基本垄断氟化聚

酰亚胺、氟化氢市场。光阻剂则

是被日本、美国企业垄断。而韩

国是全球半导体和面板重镇。若

韩国厂商不能马上找到这些材

料的替代供货商，将对韩国半导

体和面板产业产生不利影响，进

而波及下游客户。

报道称，而中国面板厂商

在面板产业已具有举足轻重的

力量，此外，OLED 面板也已量

产出货。韩国厂商如果产量减

少或者供应不及，中国厂商有

机会凭借自身技术实力和产品

质量抢下订单。

（来源：参考消息网）


